

## Cartas a Estado

Comentarios: [cartasestado@reforma.com](mailto:cartasestado@reforma.com). Sea breve y aborde temas de interés general. Envíe nombre, dirección y teléfono.

### ANTE LA ESCASEZ

Resulta paradójico que en el Valle de México exista escasez de **agua**, siendo que durante miles de años fue una laguna. Es inaudito que, en esta enorme cuenca **hidrológica**, estemos viviendo este problema.

El problema de las **inundaciones** continúa y lo padecemos cada temporada de **lluvias**, teniendo que desalojar miles de metros cúbicos de **agua** de **lirvia** que se mezclan con las aguas negras.

Éste es precisamente el problema que habrá que atender: separar el **drenaje** de aguas negras de las aguas pluviales, conducir estas últimas hacia sitios estratégicos para su almacenamiento y que a su vez favorezcan la recarga de los mantos freáticos.

Esto es muy costoso y de baja rentabilidad política, pe-

ro es necesario pensar en una ciudad autosustentable.

El problema se irá agravando paulatinamente y se requerirá traer el vital líquido cada vez de más lejos, resultando más caro a la larga.

Además, el alto porcentaje de pérdidas por fugas en tuberías que han rebasado por mucho su vida útil está socavando el subsuelo de la Ciudad, produciendo hundimientos.

Convengo en que la concientización en el uso racional del **agua** sea parte de la solución, pero no lo es todo: la sociedad deberá hacer su parte, y las entidades competentes, la suya.

En una localidad tan densamente poblada y, por lo mismo, expuesta a enfermedades infectocontagiosas, no se puede pensar en escasez de **agua**.

**Alejandro Gómez Cobián**  
Naucalpan

